

« A Rome, 10 juillet 1651.

« ... Je vois que le R. P. Théophile Raynaud, duquel je vous ai écrit, est maintenant arrivé à Lyon, où il demeurera et Votre Révérence pourra savoir par son moyen quelques nouvelles des Mss. du B... Lanfranc, dont le Père m'avait parlé l'an passé.

« Je crois qu'il y aura à Paris des exemplaires de son dernier livre de Calvia imprimé à Lyon que le Saint Office a fait ici saisir et l'a censuré. »

« 25 mars 1652.

« ... Le R. P. Théophile partit d'ici samedi dernier pour retourner à Lyon et m'a promis de rechercher fort exactement les Mss. de Lanfranc, dont je vous avais autrefois écrit et je lui écrirai après dans deux ou trois semaines pour lui en rafraîchir la mémoire, si vous désirez quelque autre chose de lui, il s'y emploiera volontiers. »

« Rome, le 2 mars 1654.

« On me dit hier que le R. P. Théophile, jésuite, à la prière des PP. Carmes mitigés, a composé une réponse au livret que M^r de Launoy fit imprimer l'an passé contre le Scapulaire et les Indulgences que les PP. Carmes publient en faveur de ceux qui s'enrôlent en cette confrérie et qu'il n'épargne pas M. de Launoy ; je crois que les susdits Pères le font imprimer (12). »

(12) F.F. 17687. Correspondance de Dom Luc d'Achéry.

Dom Calliste Adam était natif de Rouen et avait fait profession à Saint-Rémi le 19 octobre 1634, à l'âge de 35 ans ; avant d'accom-